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Katholische Kirchengemeinde Pfarrei St. Josef, Treptow-Köpenick, 
Gemeinde St. Josef 

Protokoll der Sitzung des Gemeinderates vom 04.08.2021 

Ort: Pfarrgarten; Beginn: 19:10 Uhr; Ende: ca. 22:15 Uhr  

Teilnehmer: Lucia Grabandt (Sitzungsleitung, Protokoll), Anna-Maria Wahlicht, 
Ursula Klauke, Patricia Heuter, Alfons Eising, Uwe Klawitter  

Abwesend: Anette Matz, Bernd Franke, Jugendvertreter  

 

 Tagesordnung: 

1. Begrüßung  
2. Gemeinderatsvertreter*in im Pfarreirat  
3. Erntedankfest am 03.10.2021  

a) Gestaltung durch Familienkreise  
b) Inhaltlicher Beitrag durch den GR  

4. Begegnungscafé  
5. Generelle Ausrichtung der Arbeit des GR/ Schwerpunktsetzung  
6. Anstehende Termine  

a) Ehrenamtsfest 07.08.2021  
b) Erstkommunion 29.08.2021 um 11:30 Uhr in St. Antonius  
c) Erntedankfest 03.10.2021  

7. Diskussion zum Pastorale-Beitrag  
8. Parkplatz-Situation  

 
 
 

TOP 2 

Da Patricia Heuter in den Gemeinderat nachgerückt ist und sie den Kinder- und 
Jugendausschuss weiterhin leitet, zieht sich Lucia Grabandt aus diesem zurück. 
Stattdessen ist sie ab jetzt Vertreterin des Gemeinderates im Pfarreirat. Sie wird 
hauptsächlich an den Sitzungen teilnehmen, da sich Uwe Klawitter parallel aus dem 
Pfarreirat zurückzieht.  

In die nächste Pfarreiratssitzung soll die Frage nach dem Bedarf eines 
gemeindeübergreifenden Austausches zur Kinder- und Jugendarbeit mitgenommen 
werden, um die Ehrenamtlichen gegebenenfalls zu vernetzen. 
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TOP 3  

Das Erntedankfest am 03.10.2021 in St. Josef ab 10: 30 Uhr soll hauptsächlich durch 
die Familienkreise gestaltet werden. Diese wurden bereits und werden noch angefragt. 
Angedacht ist zudem, dass sich die Familienkreise vorstellen und berichten, was in 
dem jeweiligen Kreis gemacht wird und wie der Familienkreis funktioniert. Diese 
kurzen Einblicke werden aus dem Familienkreis Eising und Klawitters präsentiert 
werden. Ziel ist es, die Neugründung eines Familienkreises voranzutreiben, welche 
selbstverständlich durch Erfahrende Mitglieder unterstützt wird.  

Zudem kümmert sich Alfons Eising um die Kuchenlist für das Erntedankfest, welche 
zum 12.09.2021 ausgelegt werden wird. Die Einkäufer sind bei der nächsten Sitzung 
zu bestimmen, wenn das Wetter abgeschätzt werden kann.  

Der Erlös des Erntedankfestes soll den Flutopfern zugutekommen.  

 
TOP 4   

Der offizielle Start des traditionellen Begegnungscafés ist am 15.08.2021. Dann wird 
das Begegnungscafé wie ursprünglich gehabt nur nach dem 10:30 Uhr Gottesdienst 
stattfinden. Die Liste der verantwortlichen Gruppen liegt wie gewohnt im 
Kirchenvorraum aus.  

 

TOP 5  

Es wurde beschlossen, zu jeder Sitzung ein Schwerpunktthema zu bestimmen. Dazu 
sollen die jeweiligen Verantwortlichen eingeladen werden, um eine direkte 
Kommunikation zu ermöglichen und ein Bild über die aktuelle Lage zu erhalten.  

In der kommenden Sitzung besprechen wir die sozialen Projekte. Dafür sollen Segsa‘s 
und René Bollerei eingeladen werden.  

Da für die Weihnachtspäckchenaktion neue Verantwortliche gesucht werden, ist eine 
Strategie zur Nachbesetzung, beispielsweise über Vermeldungen zu entwickeln.  

In der übernächsten Sitzung wird das Thema die Seniorenarbeit in St. Josef und St. 
Franziskus sein. Dazu sind Gabi Krüger und ggf. Frau Kasper einzuladen.   

 

TOP 6   

Am 22.08.2021 finden an allen drei Standorten die Einschulungsgottesdienste statt.  

Die Erstkommunion findet am 29.08.2021 um 11:30 Uhr in St. Antonius statt. Zu 
diesem Anlass ein Hinweis auf das Sonnenhaus Ziegler, das momentan ums Überleben 
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kämpft. Wer noch auf der Suche nach Erstkommunionsgeschenken ist, mag sich gern 
dort umschauen.  

Am 05.09.2021 ist um 10:00 Uhr der Rundfunkgottesdienst in St. Josef und am 
22.09.2021 findet der Ausflug der Senioren aus St. Josef und St. Antonius nach 
Cottbus statt.  

 

TOP 7  

Der Zusatz Gemeinderatsvorsitzende sollte in Zukunft bei persönlichen Beiträgen 
nicht unter dem Namen der Autorin stehen, damit nicht der Eindruck entsteht, für das 
Gremium zu sprechen.   

 

TOP 8  

Die Parkplatzsituation ist nach wie vor unbefriedigend. Grundsätzlich müsste auf dem 
Pfarrgelände eine Feuerwehrzufahrt zu jeder Zeit freigehalten werden. Ideen zur 
Problemlösung belaufen sich auf eine Kooperation mit Parkplätzen in der Altstadt.  

 

 

Nächster Sitzungstermin ist der 29.09.2021 um 19 Uhr.  

 

 

gez. Lucia Grabandt  

(Protokollführerin)  

-  

 

 

 


